

partes de su circunferencia, y se van cortando las demás con el «corvillón» á la flor de su nacimiento sin dejarles talón ó tacón; pero con la advertencia, que como esta es la primera escarda, se deben dejar las brocadas ó cortes más largos á proporción de lo que es el árbol y del tiempo que ha estado sin escardar, porque si es grande y han pasado muchos años se dejarán las ramas muy largas, tanto por no hacer la llaga grande cuanto porque quede más bien armado.

Pero si esta primera escarda se hace á los tres ó cuatro años, en tal caso se dejarán las brocadas cortas de á tercia, más ó menos según el terreno, lo que se reconoce por lo robusto del árbol y sus ramas, ya sea en regadío ó en secano.

A las demás podas, después de la primera, se dejarán las brocadas de los renuevos de las anteriores y más próximas á la cruz y se cortarán los viejos porque no se «encañute», como aquí dicen, y dichos renuevos han de dejarse en la parte que mejor armen aunque sean los más delgados; pues luego se fortifican con el concurso de la mucha sávia que les sube por la falta de tantas ramas como se le quitan.

Lo largo de las brocadas debe de ser á proporción de la fuerza de la morera y del terreno que se cría; y así, en tierra fuerte y de mucho jugo será de un pié de largo y se les puede dejar de quince á veinte brocadas; pero en tierra floja y de poco jugo solo se dan las brocadas de medio palmo y el número de ellas de seis á ocho, cuya proporción se deja á la prudencia del que hace la poda.

Esta se ejecuta luego que se les quita la hoja para la cría y el orden que se lleva en cogerla, es: la primera la que se ha de escardar, la segunda la escardada de dos ó tres años y la tercera la escardada del año anterior, que llaman hoja primera ó escardada y es la última en cogerse. En esta huerta—alude á la de Murcia—se viene á hacer la poda por Abril hasta principios de Mayo; más como esto debe practicarse según los climas, será regla general el que la escarda no se dilate y que sea luego que se despoje el árbol de la hoja.»

Tales son las prevenciones de Elgueta, hijas de una larga experiencia y prudente observación; pero dados los progresos de la moderna agricultura, se podría ahondar más en este interesante punto de la poda de la morera, que se viene ejecutando

